

BIENVENUE

Au nom des élus, j'ai le grand plaisir de vous accueillir ce soir pour cette cérémonie de vœux qui marque de façon symbolique le passage vers cette année 2025 et les nombreux défis qui nous attendent.

Je salue les nouveaux habitants qui ont choisi Lémeré pour s'y installer et j'ai une pensée émue pour les personnes qui ont vécu et vivent encore des situations difficiles et pour les familles de celles et ceux qui nous ont quitté l'an passé.

INTERNATIONAL

L'année 2024 s'est achevée il y a quelques semaines, laissant derrière elle des souvenirs contrastés et beaucoup d'interrogations pour le futur.

Au niveau international, les conflits et tensions existants ne se sont pas atténués ; et l'arrivée de Donald Trump à la maison blanche va rebattre les cartes dans un grand nombre de domaines, qu'ils soient économiques, géopolitiques, environnementaux ou sociétaux, sans que nous puissions aujourd'hui en mesurer toute la portée.

FRANCE

En France, l'année écoulée a été pour le moins contrastée et laissera des souvenirs ambivalents. Il y a tout d'abord, des souvenirs de fierté et de joie procurés par ces belles parenthèses que furent les Jeux Olympiques et Paralympiques, qui ont montré notre pays sous un jour favorable aux yeux du monde.

Cette concorde n'aura malheureusement pas eu d'équivalence en matière politique, puisque à l'issue de la dissolution de l'Assemblée Nationale, et des élections législatives qui ont suivi, notre paysage politique est plus fragmenté que jamais.

Nous voici donc confrontés à une période d'incertitude qui n'est pas sans conséquence juridique et surtout financière pour chacun d'entre nous, qui avons tous besoin d'une visibilité pour agir, prendre des décisions, investir.

Les collectivités territoriales se voient privées de cette vision à court ou moyen termes permettant d'appréhender les moyens dont elles disposeront pour mener à bien leurs politiques.

- Face à ceux qui nous expliquent à l'envi, avec l'indifférence d'une calculatrice, ou la froideur d'une agence de notation, que notre problème principal est la dette publique ou le déficit ;
- Face à ceux qui cherchent à nous persuader qu'il faut tailler à la hache dans les dépenses publiques, et tout particulièrement celles des collectivités, oubliant bien vite d'expliquer ce que sont ces dépenses
- Face à ceux qui ne savent rien ou ne veulent rien entendre des réalités du pays

je voudrais vous dire la fierté qui est la nôtre, d'agir au service de l'intérêt général, c'est à dire à votre service, au service de chacune et de chacun d'entre vous.

Oui, nous sommes collectivement fiers de servir, de vous servir, nous le faisons, quelques fois dans l'improvisation, avec les moyens du bord, mais grâce à des trésors d'imagination et de dévouement.

LEMERE

Alors, dans le tourbillon du temps et le quotidien effréné de nos vies, je veux être avant tout positive tout en restant consciente de la réalité dans laquelle nous vivons.

Dans ce contexte anxiogène, auquel notre commune n'échappe pas, je reste une éternelle optimiste, voyant toujours le verre à moitié plein ! et je tiens à vous rassurer : le sérieux avec lequel je gère notre collectivité me permet de vous garantir qu'en 2025, je ne renoncerai pas : je ne céderai ni à l'immobilisme, ni à l'impuissance, ni aux régressions que l'on voudrait nous imposer.

Oui, nous allons continuer d'investir, pour faire avancer Lémeré dans le 21e siècle en préservant l'héritage dont nous sommes dépositaires

La préparation du budget 2025 s'effectue avec la rigueur habituelle, mais aussi avec une plus grande prudence qu'à l'accoutumée.

Les nombreux projets ne manquent pas mais il nous faudra faire des arbitrages dans les investissements, sans pour autant réduire le service au quotidien.

2024

Mais avant d'évoquer 2025, petit retour sur 2024 qui a vu, entre autres :

- Le départ à la retraite de Bruno Fougère qui a été remplacé par Ludovic Proust à l'automne dernier
- la naissance d'un nouveau monument aux morts, réalisé par Pieter Hoefman,
- la fin des travaux de rénovation et d'enfouissement des lignes électriques sur la 1ère partie du Coudray,
- la mise en place d'une bache de réserve incendie entre Jaunais et la Guicheraie qui finalise notre plan de défense incendie initié il y a 5 ans.
- des travaux de voirie avec la rénovation de la route des Teilles
- l'achat de matériels pour équiper nos agents, tels que : tracteur-tondeuse et débroussailleuse, appareil à vapeur professionnel
- la mise en place d'un panneau d'affichage numérique qui vous permet de ne plus attendre les heures d'ouverture de la mairie pour consulter un arrêté ou un permis de construire
- L'institution de la TEOM qui va changer nos habitudes de calcul de la taxe sur les ordures ménagères.

2025

- Pour 2025, parmi nos principales actions, j'ai souhaité offrir à ceux de nos concitoyens souffrant d'un handicap, un accueil plus adapté, par la transformation complète de la mairie, en tout cas, sur sa partie accueil/secrétariat.

Ainsi, plus de traitement différencié du fait de l'obligation d'entrer dans le bâtiment par la rampe d'accès donnant sur la salle des cérémonies. Une visualisation plus aisée pour les personnes atteintes de troubles de la vue et l'achat d'une boucle à induction magnétique qui facilitera les échanges avec le public malentendant, finaliseront ce nouveau mode d'accueil de tous les publics.

- Comme tous les ans, des travaux de voirie seront prévus, ainsi que l'achat de matériels techniques.
- Également à l'ordre du jour l'ouverture de nouveaux services dématérialisés en faveur des lecteurs qui fréquentent notre bibliothèque, prestations qui passeront, entre autres, par le remplacement du logiciel de gestion. Une borne Wifi dématérialisée sera également installée sur le pignon de la mairie offrant ainsi plus de possibilités à nos amis touristes et visiteurs ; Quelques menus travaux sur le site de la Fontaine de Jable, avec le remplacement du mobilier vieillissant, réparé multiples fois mais qui a vraiment besoin d'être renouvelé.

2026

Comme vous pourrez le constater, à l'instar des années passées, le labeur ne manque pas !!

D'ailleurs, l'autre soir, je me suis posée, et mesuré tout le travail effectué depuis une vingtaine d'années.

Que d'actions ont été réalisées que ce soit dans la voirie, les bâtiments, le service au public, l'urbanisme, la communication, et j'en oublie sans doute....

Tant de changements pour faire entrer Lémeré dans la nouvelle configuration du monde !

Certains peuvent se sentir bousculés dans leurs habitudes et s'émouvoir de ces mutations, ou penser qu'elles vont trop vite. Mais il faut prendre le train en marche et aller de l'avant.

Ainsi, pour les années à venir, d'innombrables projets sont déjà en gestation, pour lesquels, puisque gérer c'est prévoir, j'envisage déjà les possibilités financières qui allégeront notre reste à charge.

Je commence d'ailleurs à préparer le montage financier des dossiers, de plus en plus complexes et contraignants.

Tant d'autres réalisations en devenir dans mes cartons, et qui demanderont un travail sur le long terme, me font me projeter en 2026 et les années à venir.

Car si nous engageons de nouveaux investissements, je ne me vois pas quitter le navire en plein mer, ni renoncer à mes engagements, ni au développement de notre commune.

Faire passer l'intérêt général avant toute chose, servir et faire rayonner ma commune, tel est le combat que je mène, méthodiquement, sans bruit, en sourdine et que je compte continuer à mener pendant les prochaines années.

REMERCIEMENTS

Toutes les réalisations évoquées ci-avant n'auraient pas été et ne seraient pas possibles sans la mobilisation de vos élus pour moderniser notre village et sans le talent et l'énergie de nos agents municipaux qui nous offrent un service public de grande qualité avec dévouement et abnégation, et que je remercie chaleureusement pour leur engagement à nos côtés.

Je salue le dynamisme des bénévoles de notre bibliothèque, dont certains ont activement décoré la mairie pour ces fêtes de fin d'année

La satisfaction de l'équipe municipale est de vous savoir heureux de vivre à Lémeré en essayant toujours de répondre au mieux à vos attentes. Même si le vivre ensemble est parfois perturbé, je tiens à vous remercier pour l'esprit bienveillant qui règne majoritairement dans notre commune.

Je n'oublierai pas de saluer les annonceurs qui ont bien voulu, cette année encore, nous confier leur publicité, et les partenaire financiers pour leur participation à la réalisation de nos projets.

VŒUX-VIDEO

Mais assez de discours !

Je vous souhaite une bonne année 2025.

Bien-sûr et d'abord une bonne santé, mais aussi de la sérénité et de l'entraide, des instants de joie, des moments agréables, avec celles et ceux que vous aimez autant qu'avec celles et ceux que vous pouvez rencontrer dans les événements municipaux et tous les temps forts qu'offrent notre commune.

Je vous souhaite de ne pas baisser les bras face aux ennuis et de ne jamais céder au découragement.

Je vous souhaite de l'optimisme et de l'énergie, je vous souhaite de continuer à vivre ensemble, forts de notre diversité, de ne pas céder aux incitations, à la division et de rebâtir du lien.

Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque.

Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique aventure et personne ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille.

Enfin, je vous souhaite surtout d'être Vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre véritable destin.

Ces vœux que je vous adresse, nous tâcherons de les traduire au mieux dans l'action municipale pour être à vos côtés, pour qu'en ces temps incertains la colère, la peur, l'injustice, la désespérance et la haine ne triomphent pas.

Avant de partager le verre de l'amitié et la galette, je vous propose à présent de visionner la vidéo rétrospective que je vous ai concoctée.

A la fin de cette dernière, je saluerai Bruno, jeune retraité, pour le travail effectué en tant qu'agent communal.

Je vous remercie